

...honnêtement, je pense qu'on peut dire que c'est 1 icône queer, très clairement. Parce qu'il transcende toute notion de genre, d'origine. C'est trop marrant quoi. C'est censé être 1 plombier italien né à NY qui parle japonais^{ahah}. C'est hyper drôle. Et puis surtout c'est 1 espèce de quarantenaire débonnaire dans 1 jeu pour enfant, quoi. Dans 1 jeu pour gamin. Donc ouais, je pense que c'est le futur. C'est 1 chouette influence.

Luigi c'est son frère ?

Ouais.

Et Wario alors ?

Wario c'est... A priori c'est son voisin. **Ah bon ?**
Ouais ! Ca a été démenti que c'est son jumeau maléfique, c'est pas vrai (officiellement). Mais c'est son... Je pense que c'est son négatif. Non, c'est peut être pas son négatif. ^{hmm}Disons que Wario : c'est Mario sans la gloire, tu vois. Mario si c'était 1 looser. Parce que Luigi, c'est pas Mario. C'est genre, il a sa propre personnalité. Mais Wario ouais, c'est... C'est Mario quand la caméra elle regarde plus. Il est aigri, il est avare, il est méchant. Il est drôle^{ahah}.

[MUSIQUE]

...genre, le best ?

Le best !

^{ahah}

^{hmm}Drôle de question^{ahah}. ^{hmm}Non ils sont pas tous best. Je pense que chacun peut avoir son préféré. Moi par exemple je préfère les Mario 3D aux 2D ; je trouve que les 2D ils sont trop durs. Et c'est pas du tout le même rapport. Je trouve ça vachement plus marrant d'explorer l'espace en 3D, avec Mario. Mais en vrai, que ce soit Mario ou n'importe quel jeu, je pense que la meilleure façon de le vivre c'est :

quand t'as rien à faire, l'été, chez toi.

tout seul.

qu'il fait trop chaud dehors.

et que tu sais que tu peux, genre, juste t'engouffrer, pas regarder l'heure, et y aller quoi. et jouer.

Ca, quand t'as pas de limite dans la vie réelle... Bah, après moi j'aime pas les jeux qui demandent trop non-plus d'investissement, ou d'énergie. J'aime bien quand y a 1 fin. Parce que j'aime bien faire autre chose que jouer aux jeux vidéos, quand même. Mais ouais je pense que ça c'est le best. Quand tu (de A à Z), t'es juste dans le jeu, quoi. Ca c'est méditatif. C'est 1 plénitude je pense.

Est-ce que c'est too much de dire, que dans ces moments là... Enfin est-ce que tu penses à place de Mario ? Ou est-ce que c'est 1 question 1 peu naïve ?

^{hmm}Non c'est pas naïf. Je pense que c'est Mario qui...

^{ahah}
^{ahah}

T'allais dire quoi ?

^{ahah}Que c'est Mario qui pense à ma place. Je pense que ouais, y a 1 symbiose. Je pense que y a 1 symbiose. Je sais pas si tous les jeux peuvent faire ça. Je pense que c'est pour ça que les gens ils sont aussi obsédés avec Nintendo aussi, c'est qu'ils le font très très bien quoi. Ouais, leurs personnages ils sont tellement... Par exemple quand tu prends le personnage de Link dans Zelda... Je sais pas pendant longtemps je le voyais comme 1 personnage masculin, quoi. Masculin... Mais en même temps il est pas du tout... Il est pas très musclé, il est 1 peu frêle, il a genre 1 jupe, il a 1 espèce de bonnet. Enfin 1 bonnet super long, c'est comme si c'était ses cheveux quoi. Et en fait, + je regarde Link + je me dis que *Ouah il est carrément non-binaire 2000*, il est carrément pas du tout engoncé dans sa problématique de genre quoi. Et bah après encore 1 fois, il est engoncé dans rien du tout. Il a aucune idée politique, il a pas de volonté parce qu'il bouge pas quand t'es pas là, et... Ouais c'est chouette, c'est chouette. Je pense que c'est pour ça que y a autant de gens qui peuvent s'identifier à ça, parce qu'en fait tu mets tout ce que tu veux dedans. Tu mets tout ce que tu veux dedans, et même si par exemple... Enfin Mario j'admets aussi qu'il est hyper banal, c'est 1 peu Mickey Mouse, au bout d'1 moment... Mais en fait t'as tous ces autres personnages autour de lui qui comblent toutes tes envies que tu peux avoir. Et aujourd'hui aussi les gens, la façon dont ils se réapproprient ça, c'est fascinant quoi. C'est incroyable. Ils inventent des personnages, ils inventent des nouvelles formes. Ils sexualisent, ou alors ils dégenrent complètement. Je trouve ça hyper wahou. Politiquement c'est véner quand même. C'est engagé je crois. C'est chouette^{ahah}.

Toi t'es engoncé dans quelque chose Vincent ?

^{euh}Dans ma tête^{ahah}. Dans ma tête.

Et t'es 1 peu à l'étroit ?

^{hmm}Peut être ouais. En même temps c'est peut être 1 choix aussi. Je pense que je préfère... Je sais pas si j'ai peur du pouvoir, par exemple.

Y a eu des moments où tu as failli l'avoir ? Ou peut être tu l'as, en ce moment ?

^{hmm}Bah j'imagine, à 1 certain degré. Mais^{euuh}, je sais pas. Tu fais 1 peu le choix de ce que tu contrôles, quoi. Enfin, c'est 1 peu vague de dire ça.

J'ai trouvé ça 1 peu vague oui !

C'est 1 petit peu général ! Non mais voilà : qu'est ce qui a de l'importance ou pas pour toi dans ta vie, tu vois. Je sais pas si c'est 1 question que tout le monde se pose tout le temps, peut être. J'imagine. Mais qu'est ce que tu choisis de faire passer d'abord.

Donc faire le choix de ce qu'on contrôle, ça veut dire choisir ce qui a de l'importance pour nous ; et où est-ce que tu situes le pouvoir là-dedans ? Dans ton pouvoir décisionnaire ?

^{hmm}Ouais. Je pense que tu peux l'attraper quoi. T'as des opportunités. Alors évidemment, elles sont variées, et c'est pas pareil pour tout le monde. Mais je pense qu'on a tous des opportunités de voilà quoi, ouais de changer les choses. Dans notre vie. Toujours. Mais souvent, je sais pas, on imagine qu'on prend pas ces opportunités, on en a peur. On se rend pas compte qu'on en a peur. Ou alors y a des gens qui juste prennent les choses à pleine main, et galèrent ou pas avec ça. Mais, ouais je pense qu'on a tous différents degrés d'action dans nos vies, sur nos vies.

Tu peux faire frapper ton poing droit contre ta main gauche tendue, comme ça ? [PAF !] près du micro.

^{ahah}Je peux essayer, je peux essayer mais ça va pas... [PAF !] [PAF !] On peut ! On peut. On a eu Obama ! ^{ahah}On peut.

T'as espéré avoir Mélenchon ?

^{hmm}Ouais quand même. Ouais. Bah là, ça va on peut. Je crois qu'on peut. On peut avoir 1 semblant d'espoir. Moi j'aime pas Mélenchon, mais... Mais bon. C'est juste 1 type.

[MUSIQUE]

A quoi toi tu ressembles lorsque la caméra elle est plus sur toi ?

^{hmm}A 1 ado.

Et lorsqu'elle est sur toi par contre, tu te recentres ? Et t'es 1 adulte ?

Ouais j'essaye ! Eh j'ai pas le choix. Faut que je me comporte en adulte ouais. Mais tout le monde est comme ça, non ? ^{ahah}Moi je le vois, hein. + je travaille avec des adultes, moins je les vois.

Ah ouais ?

Ouais clairement. Donc c'est rassurant, mais en même temps. Non c'est assez marrant quand même. Pas grand monde qui l'assume.

D'être 1 ado lorsqu'en face la personne cligne des yeux ?

^{ahah}Ouais de ouf. Ou pas, hein. Y en a qui peuvent pas se retenir de se comporter comme des enfants, mais bon.

Mais toi tu te retiens ?

Bah j'essaye. Des fois ça marche pas.

Quand est-ce que ça marche pas ?

Bah quand je suis avec mon propre enfant, déjà. C'est dur. Surtout t'es constamment renvoyé à toi-même, donc t'es obligé d'accepter. T'es obligé d'accepter que y a des trucs que t'acceptes pas aussi.

Par exemple ?

Bah. Par exemple. J'ai de la patience, mais je m'énerve vite. Ca n'a aucun sens. Disons que y a des choses qui me frustrant. Et la frustration, ça me, ça me retourne quoi. Et je j'explose, pour rien quoi. Mais j'aime pas ça, parce que je déteste la violence. J'aime pas. Mais je pense que j'ai de la violence en moi, j'en ai toujours eu. Donc, c'est difficile justement de se retenir de ça avec 1 enfant quand même. Parce que ton enfant il est constamment comme toi. Il peut pas se retenir. Il exprime des émotions qu'il contrôle pas. Enfin qu'il contrôle pas, ouais. Sur lesquelles il a pas de pouvoir justement. Donc ouais, c'est ça qui joue 1 peu en miroir aussi.

Et qu'est ce qu'il se passe Vincent lorsque tu explotes ?

Je crie^{ahah}. Je crie. Je crie et je m'agace. Et voilà.

Et lorsque ton enfant explose ?

Et bah... ^{hmm}. Mais Zelda elle est assez, elle est + dans le contrôle déjà, que moi. Elle aime pas non plus...

Elle a quel âge ?

Elle a 3 ans et demi. Donc en + elle est dans 1 âge où justement elle découvre plein de notions et d'émotions qui sont assez violentes. De toute façon grandir c'est violent. Et donc ouais, elle explose pas trop. Juste elle s'énerve. Du coup ça m'énerve, parce que j'ai l'impression qu'elle s'énerve on purpose. Tu vois. Qu'elle cherche à atteindre 1 truc en s'énervant d'1 certaine manière parce que du coup elle sait très bien le A+B de la réaction en chaine que si elle fait je vais faire ça. Donc t'essayes d'être + malin mais t'es pas + malin du tout. Et du coup après voilà, j'essaye juste... Après si ça passe pas, je m'en vais. Franchement c'est le mieux à faire. Tu quittes la pièce, tu dis *Bon écoute*. Si ça passe pas, ça passe pas. Des fois tu peux pas communiquer. T'attends 1 peu, après ça va mieux. Des fois t'oublies juste qu'il suffit de faire 1 câlin quoi. Tu fais 1 petit câlin déjà, tout va mieux, parce que c'est juste 1 émotion qui déborde. 1 émotion qui est allée trop loin. Comme 1 seau qui est trop rempli. Tu vides 1 peu le seau.

C'est quand la dernière fois que tu as vidé le seau de Zelda ? C'est quand votre dernier câlin ?

^{ahah}Quand est-ce qu'on s'est énervé e...

^{ahah}Dans ma question c'est pas forcément lié à l'énervement ! Ca aurait pu être 1 câlin...

Ah bah ça on a fait 1 câlin tout à l'heure là. Non on fait des câlins tout le temps.

Il était bien ?

Ouais, c'est toujours bien. Toujours chouette. C'est le meilleur sentiment du monde. Franchement. Quand ta gamine elle vient elle te fait 1 bisou. De son plein gré ! Ouais c'est trop bien. Non mais tu disais *Vider son seau*.

Oui c'est vrai.

C'est pas facile, de vider le seau du gamin. Y a des gens dont c'est le métier. Tiens bah en parlant du petit monstre.

C'est ses pieds qu'on entend dans l'escalier ?

Ouais ! On est là Loulou !

Là tu penses qu'elle fait quoi ?

Là elle analyse la situation. Elle sait que t'es là, elle se dit *Qu'est ce qu'ils font*. Elle contrôle pas du tout la force de ses pas dans l'escalier, donc je pense que dans sa tête elle était hyper discrète^{ahah}...

T'es là

Mais moi je la repère, je la repère direct. *Loulou ?*
Bon là elle est partie faire autre chose. Je pense qu'elle a la flemme.

Tu veux que j'ouvre la porte ?

Ca devrait aller. Si elle a vraiment besoin elle vient me voir, ça elle a pas peur.

Tu sais ce que c'est la dernière émotion qu'elle a découverte ?

^{hmm}Bonne question. Non la toute dernière je peux pas savoir. En + à cet âge déjà ils comprennent des choses sans que tu les remarques déjà. Avant tu le vois parce que t'es tout le temps avec eux. Et puis dès que tu les vois plus 2h t'es là *Ouah t'as pris 5 ans*. Mais, non là je pense qu'elle est beaucoup dans le relationnel. Bah déjà là j'ai remarqué qu'elle jouait beaucoup mieux avec ses copains. De manière + harmonieuse. + entendue. Au début ils jouent en parallèle parce que les gamins ils peuvent pas jouer ensemble, sinon ils s'arrachent les jouets. Du coup y a 1 phénomène comme ça 1 peu psychologique où ils se mettent en cercle, mais ils jouent chacun individuellement. Donc ouais je pense qu'elle apprend des trucs à ce niveau là. C'est cool.

Et est-ce que quand toi t'étais enfant, et que tu imaginais peut-être (ou peut-être pas) devoir en élever 1 ; t'arrives à faire ce que tu voulais ? L'image de père que tu aurais pu avoir de toi-même dans le futur, est-ce qu'elle est assez conforme lorsqu'aujourd'hui t'en es 1 ?

Bah franchement je sais pas à partir de quand... Ouais, si. Ouais si, parce que je pense que ce que j'imaginais, en fait ce qui m'intéressais déjà le +, c'était juste la relation en elle-même. Donc en fait y a pas grand chose qui a d'importance à part aimer ton gamin. Donc ça je pense qu'au fond je le savais déjà 1 peu. Parce que j'ai eu la chance d'avoir des parents aimants. Donc je me doutais qu'en fait y avait pas besoin de grand chose de +. En même temps tu te dis ça mais t'oublies que bah en fait tes parents ils payaient la bouffe, ils mènent ta vie pendant 15 ans. Mais ça par exemple, je pensais que ce serait beaucoup + difficile, mais c'est pas très difficile.

De payer les pâtes, et le ketchup ?

Ouais, d'être là pour faire à manger, ou être là pour l'école, pour le truc le machin. On verra en grandissant hein, elle est encore toute petite.

Mais ça ça va?

Ouais. Après moi j'aime ça, je trouve ça chouette. Je trouve que c'est que des moments trop bien de grandir avec quelqu'un en fait. C'est déjà c'est juste 1 relation, parce que ton gamin c'est pas toi. Ca c'est important de se le dire tôt à mon avis. Parce qu'à mon avis ça peut permettre d'éviter plein d'erreur sur la façon dont tu traites ton gamin. Et donc si t'as aucune attente en fait de rien, enfin tu vois. J'en ai rien à battre. Là seule chose qui me ferait chier c'est qu'elle soit hétéro^{ahah}. Mais à part ça, elle peut vivre la vie qu'elle veut quoi ! Et même si elle est hétéro, je lui en voudrai pas. Je ferai juste 1 peu + attention quoi. Mais non, blague à part... Trop bien ! Trop bien. Quand j'étais gamin, ouais j'imaginai pas grand chose de +. Après j'avais peur d'être quelqu'un de pas bien. Mais à priori ça va.

T'es passé par 1 phase où tu étais quelqu'un de pas bien ?

^{hmm}Non. Non j'ai été déprimé. J'ai été dépressif. Donc ça te fait penser ce genre de truc, mais... Mais quand t'en sors, non. Non comme je t'ai dit, à chaque fois que t'as peur, de toute façon d'être quelqu'un de mauvais, qu'est ce que tu peux faire à part réagir quoi ? Si vraiment ça va pas il faut consulter. Mais si t'as fait quelque chose de pas bien, bah t'en parles. T'en réfléchis avec toi-même. Tu dis *Comment je peux faire, comment je peux mieux faire*. Si c'est quelque chose justement sur lequel t'as aucun pouvoir, effectivement il faut se faire aider quoi.

C'est par peur des mecs cis que t'as pas envie que Zelda soit hétéro ?

Ouais. De ouf. [ZELDA TOUSSE] Des relations surtout, des schémas de relations c'est le pire. Même si les mecs cis c'est quand même atroce^{ahah}. Mais le schéma des relations cis hétéro il est vraiment flippant quoi. Ca m'inquiète. Quand je vois mes compatriotes, mes camarades parents, je me dis que ^{pf}c'est mal barré quoi.

Parce que tu les vois déjà en train de... De d'offrir à leur enfant toute 1 éventail d'angoisses ?

Ouais exactement. Exactement ouais. Je comprends pas pourquoi 1 gamine viendrait faire chier ma gamine parce qu'elle met des pantalons quoi. A 3 ans et demi. Tu vois. Donc ça c'est pas la faute de la gamine. Donc ouais non ça rend ouf.

Après, ^{pf}y en a plein que je plains aussi, parce qu'on est tous victimes, à 1 niveau ou à 1 autre. Moi j'ai été élevé comme 1 garçon, donc.. J'ai ma part de gâteau aussi. Mais bon je fais de mon mieux, et en tout cas je veux pas... Enfin on sait jamais. [LA PORTE S'OUVRE] On peut que faire de son mieux.

Tu peux rentrer Loulou. Mais je pense que tu mérites mieux, ma chérie !

Bonjour !^{ahah}

Elle s'est éteint la télé !

Ah elle s'est éteint.

Ah mince.

Tu veux que je te remette 1 autre épisode ?

Ouf.

Ca marche . T'as envie de faire pipi ?

J'ai déjà fait.

Super ! Ohlala t'as l'air toute malade. Bon je reviens.

Prends tout ton temps.

Je fais l'aparté. Yop.

Ca va c'est bien Pokémon?

Il s'est passé quoi dans l'épisode ? ^{ahah}T'as pas envie.

Tu dis au revoir à Arthur ? Tu dis au revoir ? @+ !

@+ Zelda !

Je peux avoir de l'eau ?

^{ahah}

Ouais ! Arthur il t'a ramené du jus aussi.

Quand on va manger, tu mets sur la table.

Bonne idée.

Mais sur la table !

Mais on va pas manger là. Tu veux rester avec nous ?

Nan !

Ou ça alors ?

Bah avec toi, on va regarder.

Ah, je te mets 1 épisode ! Bah nous on reste en bas, on discute.

Allez !

Bah Loulou ! Je viendrai après.

Si !

Promis on en a pas pour longtemps.

Si ! Allez...

Allez ma puce.

Regarde 1 petit peu avec moi.

1 épisode et après promis je te rejoins.

[ZELDA TOUSSE]

[MUSIQUE]

C'est quoi Vincent la principale chose qui t'a déplu dans ton éducation de garçon ?

Ok. C'est la question ?

Hmm hmm.

Lourd^{hmm}.

Tu veux modifier certain terme de la question ?

Non pas du tout, je pense que j'ai la réponse. De me faire placer au centre du monde, tout simplement. De faire passer mes besoins avant ceux de tout le monde, mais explicitement et implicitement. Et ouais de ouf. Ça je pense que ça donne source à plein de comportements toxiques, ce genre d'autocentrisme. Parce que, je sais pas les garçons on les traite comme des gamins quoi. On les traite comme si c'était les petits princes quoi. Mais à 1 moment ils ont 35 ans et t'as envie de les faire redescendre sur terre quoi. Donc ouais, ça. Ça surtout. Surtout qu'avec le recul, moi j'ai 7 ou 8 cousines, tu vois. Et je vau pas mieux qu'elle. Mais j'étais le seul garçon, le seul blanc. Ouais ça m'énerve. Mais bon en même temps j'en veux à personne, parce que bon les moeurs, hein. Ça évolue.

Et ça t'a toujours déplu ?

Bah à partir du moment où je m'en suis rendu compte. Ce qui a pris quand même 1 peu de temps. Je pense milieu-fin de l'adolescence quoi. Pour vraiment, ouais pour me rendre compte au moins en surface de ça. Et aussi que j'aimais pas trop les garçons en fait^{ahah}. En général quoi. Le spécimen mâle.

Et les garçons t'aimaient bien ?

+ tard ouais^{ahah}. euh Mais dans 1 autre sens du coup. Non, ouais après j'ai jamais eu trop de problème de socialisation. Enfin relativement, on va dire. Disons que quand j'avais pas d'amis c'est parce que je détestais les gens. J'ai eu 1 longue période misanthrope. Mais sinon communiquer avec les gens ça a jamais été trop trop compliqué quoi. Sans dire que c'était évident non plus. Mais ouais, même dans le rapport que t'as justement avec les filles, les femmes, ou quoi que ce soit qui s'en rapproche quoi ; ça aussi c'est 1 long chemin pour déconstruire tout ça. Mais bon ça c'est pour tout le monde. Ça c'est malheureusement omniprésent. Ce rapport des genres. Ou plutôt ces rapports genrés.

Et du coup, pour pas que Zelda ait à le déconstruire vous le construisez même pas maintenant ?

Ouais je pense que c'est 1 peu le + logique. C'est ce qui apparaît le + logique aujourd'hui en tout cas.

Et comment est-ce qu'on y arrive lorsqu'en dehors des 4 murs de l'appartement, elle sort dans 1 monde qui très genré, 1 école qui est très genrée...?

Bah...

Vous avez pas peur de... (pas peur), Mais c'est pas désillusionnant de : à la maison, faire quelque chose qu'on imagine être le top ; et de le voir briser peut-être à l'extérieur ?

Bah ça seul le temps le dira, j'ai envie de dire. Parce qu'encore 1 fois, je pense qu'on est encore dans 1 bulle par rapport à ça. On est encore dans 1 truc assez... On est en paix quoi. Entre nous. Zelda elle est vierge de tout, quoi. Elle est vierge des opinions, elle est vierge des clichés, des obligations. *Oui Loulou ?*

Papa !

Quoi ?

J'ai mal au dos !

D'accord, assieds-toi mieux ?^{ahah} Donc ouais.

Honnêtement, oui bien sur. Après tout est désillusionnant.

Ahah

Sur tous les plans. Avoir 1 enfant en 2022, moi les gens qui me disent que ça leur est totalement hermétique et bah je les comprends très très bien. Vraiment y a aucun soucis. Faites pas d'enfant si vous avez pas envie. Et tout le monde s'en fout. Mais en même temps y a quand même pas mal de choses qui vont beaucoup mieux. Justement dans la rue, je pense. Je sais pas. C'est vraiment à moitié plein ou à moitié vide à ce niveau là. On sait que y a des choses qui vont mieux en terme de conscience des gens etc, après on sait aussi qu'on est pris dans 1 machine qui s'arrêtera pas. One way or another^{ahah}.

Mais néanmoins c'est quoi l'erreur que tu sais déjà que vous allez pas réussir à esquiver ?

Vous allez foncer en plein dedans.

La tête la 1^{ère} ?

SPLASH !

Bah de... Je sais pas, que notre enfant il nous ressemble pas^{ahah}. Je pense que c'est la + grosse mandale qu'on se prendra. Ou au contraire, non. Non. Non je pense qu'elle aura les moyens de

prendre son envol. Et sinon... Qu'est ce que tu veux. C'est compliqué hein. Parce que si je retourne la question c'est 1 peu *Qu'est ce qui est irrattrapable chez toi ?* Que tu peux pas t'empêcher de contaminer les autres.

Et alors ça, ça t'aide à trouver 1 meilleure réponse ?

Non ! ^{ahah}Non parce que tout est... Je sais pas. Si tu retournes tes obsessions tu peux en faire des choses bien, je pense. Si tu retournes tes défauts, et que t'en fais des qualités, tu peux surmonter les épreuves. ^{Ahah}. Pokémon ça apprend ça.

Là c'est Pokémon qu'elle regarde ?

Ouais. Toujours. 3 épisodes ce sera suffisant je pense.

Celui juste après l'interview ce sera le dernier ?

^{eah}Ouais.

Tu vas monter en voir avec elle ? Parce que moi je t'ai entendu promettre hein !^{ahah}

Ouais, j' imagine. De toute façon elle est malade, elle a le droit. C'est elle qui décide aujourd'hui.

Du coup 1 dernière question avant que tu remontes dans ce grand lit trop confort... ^{eah}Toi y a 1 personne lorsque tu vas pas bien qui te fait des câlins ?

Ma fille.

En ce moment en tout cas, ouais.

Merci Vincent !

Avec plaisir, merci Arthur !